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需要の見通しの明確な推計は難しい。地域
の需要に応じて的確な配置を進める。

金子　南区の新設園は園庭がないか、あって
も本当にせまい。散歩は近隣の公園に苦労
しながら連れて行くなど、保育士のみなさ
んは大変な努力をされている。これ以上、
私立認可保育所に負担を押しつけるのをや
め、公的保育の充実こそはかるべき。

子ども未来局長　保育士の人材確保に係る処

遇改善を進めつつ、適正な保育士の配置に
努めていく。

　金子市議は、「公立、私立ともに保育士の働
きやすい環境を整えるために保育士の増員を図
り、国の保育基準の上乗せをすることこそ必要」
として「基本方針」の撤回を重ねて求めました。
　金子市議はほかに「障がい者ショートステイ」
「物価高騰の中での子育て・福祉支援策」につ
いても取り上げました。
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　６月７日、金子あきよ市議が一般質問にたち、
沼影市民プールの存続について質しました。
金子　「沼影市民プールの存続を求める会」が
取り組んでいる署名に応じた多くの市民は
「プールが廃止されるなんて知らなかった」
「学校は必要だけど、どうしてそのためにプ
ールをつぶすのか」と言っている。昨年８
月に近隣住民に対する説明会を２回実施し
て以降、利用者や住民に対してなんらかの
説明をしたのか。
都市局長　説明会は開催していない。レジャー
プールに関して現地調査、インターネット
を活用したアンケート調査を今後実施する。
金子　市民への説明はまともに行われていな
い。市長はビデオメッセージで「（レジャー

プールは）維持管理費がかかる、利用者が
減少している」と言及し、そのなかで「あ
り方検討」が行われていることから、市民
は検討の結果、廃止されてしまうのではな
いか、と大変心配している。沼影市民プー
ルの存続のためにも、義務教育学校の計画
は撤回すべき。
市長　市民のみなさまにご理解をいただきな
がら進めていく。
　市長の答弁は8000筆以上の署名に込められ
た市民の思いに背を向けるものでした。続い
て金子市議は1月に策定された公立保育所半
減計画、「公立保育所のあり方に関する基本方
針」は撤回するべきだ、と市に迫りました。
金子　「基本方針」は61園ある公立保育所を
半減させるもの。しかも南区の公立園が3
園も「先行廃止」の対象としてあげられて
いる。３園の定員は合計で355人だが、「受
け皿」とされている私立認可保育所整備の
見通しはあるのか。
子ども未来局長　少子化が進んでおり、保育

保育保育・・福祉施設へ福祉施設へ
光熱費など補助せよ光熱費など補助せよ

　党市議団は、6月10日、「原油価
格・物価高騰に対する保育・障がい
者・高齢者施設等への運営費補助に
ついての緊急要望」を行いました。
　6月議会には、市公共施設の光熱
水費負担が大幅に増加することから
公立保育所などで不足する光熱水費
を増額するための補正予算案が提案
され、本会議質疑のなかで、「私立認可保
育所についても調査検討に着手している」
との答弁がありました。
　また、障がい者施設・高齢者施設では、
送迎に要する車両の燃料費、入浴支援に必
要な経費など、さらに運営に大きな負担が
生じていることが予想されます。そこで、
市に対し、①市内の民間保育施設（児童養
護施設を含む）に対して、光熱水費の不足
に対応した運営費の補助を行うこと②障が

い者施設、高齢者施設で原油価格、光熱水
費の高騰が運営に及ぼす影響の実態を調査
し、その実態を踏まえた運営費の補助を行
うこと、を要望しました。
　対応した子ども未来局長は「私立認可保
育所の厳しさも公立同様であり、必要とさ
れている支援もあると認識している」、保
健福祉局長も「現在、実態把握に努めてお
り、支援の必要についてしっかり検討する」
と回答しました。

緊急要望

沼影市民プールを守れ沼影市民プールを守れ
6 月議会・一般質問
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現時点での地盤沈下の観測地点

COP26、新型コロナ、ウクライナ
情勢による世界の大きな変化

　COP26で日本は、2030年までにメタン
ガス排出量を2020年比 30%削減すること
を目標にしました。牛のゲップによるメタン
ガスは強力で、世界で排出される温室効果ガ
スの4%を占めます。新型コロナとウクライ
ナ情勢は食料の輸出入にも大きく影響し、環
境破壊が新たな感染症をうみ出すことを国連
が警告しています。とば市議は「このまま世
界に和牛を売り込む計画を続けていいのか。
この3年、なにを学んできたのか」と強く

　6月8日、とばめぐみ市議が一般質問にたち、
見沼区に整備が予定されている「食肉中央卸売
市場・と畜場」「道の駅」について質しました。

地盤沈下の心配は
ないと言えるのか

　とば市議は、環境影響評価に「地盤沈下を
想定した項目を設定すべき」と強く求めまし
たが、市は明言を避けました。市の地盤沈下
の観測地点は大宮・浦和東・岩槻の3カ所で、
いずれも建設予定地（見沼区宮ケ谷塔）から
6㎞から10㎞も離れています。とば市議は
住民から地盤沈下解析を厳格に行い、この地
域に観測点を増設するよう要望書が提出され
ていることを紹介し、「さいたま市史上最大
面積の開発事業。地下水のくみ上げ、広大な

面積の湿地の掘り起こし、大型特殊車両が行
き来する交通振動等、地盤沈下の条件がそろ
っている。住民の安心のためにも観測点増設
は必須」と迫りましたが、市はこれも明言を
避けました。

宮ケ谷塔は絶滅危惧動植物の宝庫

とば市議は、この地域には県や国が指定
する絶滅危惧動植物や準絶滅危惧動植物が数
多く生息し、オオタカを頂点とした生態系ピ
ラミッドが存在し、開発により湿地を失うこ
とはこの貴重な生態系を破壊し人間の暮らし
に深く影響することを環境省も指摘している
ことを示し、「生物多様性基本法で定められ
た『事業者の責務』をどう果たすのか」と質
しました。また、江戸時代に沼地を水田に開
発する特別な方法として、苦労して深く掘っ
て水田を作りあげたことから「深作」という
地名になったことを紹介し、「貴重な開発の
痕跡を考古学的学術調査で記録として残すべ
き」と求めましたが、市は「事業地は埋蔵文
化財包蔵地の指定を受けていない」と調査を
拒否しました。

迫りましたが、市は「和牛は世界
で高く評価され、輸出は農林水産
業や食品産業に大きく貢献でき
る」と答弁。とば市議は「歴史的
生活の痕跡も豊かな動植物の生態
系も貴重な湿地帯も破壊して、地
盤沈下の恐れも顧みないこの計画
は抜本的に見直すべき」と強く求
めました。
　そのほか、とば市議は区役所で
残業時間が突出している支援課の
体制の見直しを求めました。それ
に対し、市が「組織の在り方をほ

6 月議会・一般質問

かの多部局と連携して検討する」と答弁した
ことは大きな前進です。また、3月3日の市
長の記者会見における核共有にかかわる発言
について真意を問い、「政府が核兵器禁止条
約を署名・批准し、核兵器禁止条約第1回
締約会議に参加することこそ求めるべき」と
市長の姿勢を質しましたが、市長は最後まで
答弁に立ちませんでした。とば市議は「市長
の発言について質問したが、市長が答弁に立
たないことは大変残念だ」「日本共産党は第
1回締約国会議に代表団を送り、世界の人々
と連帯し核兵器廃絶のために全力をあげる」
と述べました。

「食肉中央卸売市場「食肉中央卸売市場・・と畜場」「道の駅」はと畜場」「道の駅」は

計画を見直せ計画を見直せ ★★


